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轉換眼光看懂神愛的作為

——慕主先鋒教會主日資訊

利未牧師 吳蒙恩牧師

2024 年 9 月 14 日

（利未牧師分享：）

連續三篇媽媽講的《活出神愛的心意》，我不知道你有

沒有很感動。

媽媽講的第一篇是美國 8 月 24 號，也就是臺灣的 8 月

25 號，我們教會的牧者就跟我講說：『哇！你們今天真的母

子檔。』因為媽媽在這邊講的同時，我在臺灣一起分享資訊，

講的內容也有一些相似。那一天剛好也是生命發展教會 10

周年，從 2014 年到 2024 年。

針對媽媽這三篇愛的資訊，有 4個大段想跟大家來分享。

第一，神喜悅你。你有感受到神喜悅你嗎？在媽媽這三篇資

訊裏面，一直在強調神喜悅你，你有感受到的請舉手。是頭

腦知道還是心裏真的知道？太棒了！第二，用神的眼光來看

自己跟別人。是不是你們開始有一個轉變呢？有一個不一樣

的眼光呢？第三，我們要常常留意我們裏面聖靈的感動跟提

醒。接著我們也想分享到多受基督的苦難就多受基督的安慰。

一、神喜悅你。
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我們來看《以賽亞書》43 章第 4 節：『因我看你為寶為

尊。』神看我們怎麼樣？為寶為尊！哇！這位神祂看我們是

寶貴，是尊貴。

我很小的時候，常常我父母都跟我講說：『你是垃圾桶

撿來的，你是我們不小心生出來的。』甚至他們生氣的時候，

我可能不乖的時候，他們就說：『你生下來就很想把你掐死。』

所以我裏面就一直很自卑。然後在家裏也常常說我跟家裏人

都長得不像，所以我都在想說：『我是不是真的是垃圾堆撿

來的？』2005 年，有一次我的屬靈母親江媽媽就給我了一些

經文，其中就包含這兩節經文，她說：『利未，你要花時間

好好的讀神的話，好好的宣告神的話，你的裏面太自卑了！

你要知道你在神的眼中是寶貴的，是重要的。』所以那時候

我常常宣告：『神哪，祢看我是為寶為尊的！神祢看我是寶

貴的，是尊貴的。』

我們來讀《以賽亞書》62 章 3－4 節：『你在耶和華的手

中要作為華冠，在你神的掌上必作為冕旒。你必不再稱為撇

棄的，你的地也不再稱為荒涼的，你卻要稱為我所喜悅的，

你的地也必稱為有夫之婦；因為耶和華喜悅你，你的地也必

歸他。』阿們！我們在耶和華的手中要作為華冠、冕旒。神

看我們這麼寶貴，神要稱我們是神所喜悅的。看你旁邊，跟

他說：『你是神所喜悅的。』再看另外一邊，跟他說：『你是

神所喜悅的。』沒有任何原因，我們的神喜悅我。來說一次：
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『我們的神喜悅我。』

我不知道你在講這句話的時候，你裏面感覺怎麼樣。你

是不是已經真的像敏文牧師常常提醒我們的，真的就像機器

人一樣沒有感覺？還是你講到這句話，你裏面感覺到一個愛，

感覺到一個甜。

我記得我自卑感很重的時候，也就是我剛開始宣告的時

候，我會覺得說：『這是我嗎？你講的是旁邊的人，你講的

是那些神所愛的人。那是我嗎？』當我越來越一直宣告神的

話的時候，我發現神的愛開始進到我的裏面。

家人們，如果你常常感受不到神的愛，我也鼓勵你常常

去背神的話，常常去宣告神的話，特別是神對我們愛的話語，

神喜悅我們，我們是祂所喜悅的。每一次宣告的時候，我真

的就覺得裏面那個自卑慢慢就不見了。

我們慕主短宣隊到育幼院服侍，這一次去的同工蠻多人，

本來其實沒有那麼多人，大概只去了幾個。當然感謝主！一

些人越來越有感動，越有負擔，到後來我們對於育幼院的孩

子幾乎可以一對一。我們需要這麼多人去一對一的服侍育幼

院的孩子嗎？可是好值得！過去因為我們幾個人去服侍他們，

比較像是一個臺上台下式的服侍；可這一次因為一對一，這

一群孩子就說：『我覺得我好感動哦！有人可以一直聽我講

話，每一堂聚會的時候，我們就有機會彼此分享、大家一起
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禱告，結束後兩個人又可以一起談話，一起吃飯等等，好感

覺到被愛。』我們花了這麼多的錢，到育幼院就這樣服侍他

們。

神看我們就是這樣，真的，你我是神重價買贖回來的。

我再說一次，你我是神重價買贖回來的。當你是機器人的時

候，你聽這一些道沒有感覺；但是當你真的活過來，你會發

現『哇！好感動！好感動！』在生活當中，有時候你是一個

很會計算成本，計算值不值得的人，

常常會算：『欸！這樣子做有沒有價值啊？這樣子做值

不值得啊？』剛開始的時候。也有人跟我講說：『育幼院有

多少人，你們一群人去服侍，做什麼？』你知道我也在想說：

『我們做什麼？幾乎真的是可以一對一，我們要做什麼？』

這樣的育幼院服侍完以後，我真的覺得：『神哪，你做

得好美哦！祢做的好美！』我們這次育幼院的主題是天父的

愛、天父的心，我們實際就在活出神對這一群孩子的愛跟心。

同樣的，最近我們一直在用《以賽亞書》62 章的第 1

節、第 5 節、第 6 節禱告，我們一直在強調『呼籲』，一個

呼籲，一個新婦的代禱不要歇息，我們的呼籲不要歇息。當

你更多的這樣禱告的時候，你會發現你跟神的關係不一樣了，

你跟祂是親密的關係。《以賽亞書》62 章是一個循序漸進的，

前面是一個新婦的代禱，進入到一個代禱者，再進入先鋒，
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是一個循序的，所以新婦的禱告是一個根基，是一個基礎，

是一個愛的關係。

我們跟神的禱告是要從愛的裏面看到你旁邊的人。跟你

旁邊說：『你跟神之間有愛嗎？有濃厚的愛嗎？』當你更多

的禱告是在一個愛的裏面，新婦裏面，然後進入到代禱，進

入到先鋒。這個季節，教會要開始禱告的資訊，你裏面跟神

有沒有親密的關係很重要。

二、用神的眼光來看我們自己也看別人。

《雅歌書》第 1 章 5 節：『我雖然黑卻是秀美。』

在你我的裏面，我們有沒有因為世界的價值觀，你覺得

你自己不夠好？胖的人總覺得自己要瘦一點更好，瘦的人還

是覺得自己不夠好，還渴望再更瘦一點，是不是？很多時候，

世界的價值觀，特別是這個世代的價值觀，總跟我們說『瘦

總是好一點』。同樣，男生就要壯一點，對不對？還有旁邊

人的眼光，『我就跟你說，不要讀這個科系，去讀那些科系

才會賺大錢，才會有成就，才會是比較好的。』有沒有聽過

這樣的話？『讀這些沒有用、沒有用，要讀那些比較有用的。』

『欸？你怎麼會這樣的穿著，你這樣穿著不好，你應該要怎

麼做』同樣的，父母的話語在我們生命當中也占了很重要的

部分。牧者跟小家長的話語，有時候一些事情，可能你的牧

者會跟你說：『你怎麼這樣做？』還是你們的牧者不敢跟你
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說。小家長，鼓勵你。這樣的一些事情在你的裏面，會不會

影響到你怎麼看你自己？你有沒有用神的眼光來看你自

己？

我過去一直不覺得我可以做什麼，甚至於 2013 年，安

通牧師要我去開拓教會的時候，對我來說，世界似乎要變天

了，我覺得『不可能，我怎麼可能？』而且我說過我不喜歡

碰大人，因為大人很難搞，孩子很簡單，我覺得做兒童做一

輩子我都很開心，真的要去碰大人，我就覺得太辛苦了，加

上我自己不覺得我可以做，所以，這 10 年來其實很辛苦。

可是我們這次 10 周年回頭看，就發現路徑都滴下了脂油，

恩典滿滿，看到神好奇妙的祝福，也看到因著內在生活的資

訊，幫助了好多的弟兄姊妹，他們的家庭改變了，個人生命

改變了。

我們教會有一個姐妹，她過去來我們教會永遠是坐最角

落的，就是任何人不可以碰我，然後聚會一結束馬上離開，

你要找她談話永遠找不到。我們在一起聚會的時候，她把帽

子就這樣蓋著，頭就低著，我講資訊的時候，她不會看我的，

她看地上，不跟我們互動的，她剛來到我們的教會是這樣子

的。好奇妙！我那時候剛開始開拓，也不會講別的，就是把

媽媽的資訊抓來，從《內在生活真諦》，一篇、一篇、一篇，

就照著講，我就發現那個道一篇、一篇、一篇的進到她的裏

面。神真的藉著祂的話語，一篇、一篇、一篇的進到她的裏
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面，後來她抬起頭來看著我，但是還是不跟任何人互動，到

後來，她終於跟我們打招呼，那一次打招呼，我們全部人都

歡呼了，神做了奇妙的事情了。

我們教會有一個姐妹也是很特別，她來到我們的教會，

可能因為她皮膚黑，然後再加上可能家裏有一些事情，所以

她來到我們教會的時候，我們都開玩笑說她是『包公』，臉

是那種全黑的這樣子。她就這樣子幾周，然後開始小家聚會，

也是內在生活一直在操練，有一天，她來主日的時候，我們

所有人都嚇到了，她真的像《聖經》上說的『面皮發光』。

那次我們就想說：『內在生活果然是屬靈的美容劑，可以來

拍一個之前跟之後的對照。』

神的愛更多的進來、神的道更多的進來，你會發現你看

自己的眼光不一樣了。同樣的，你看別人的眼光也不一樣了。

我用了一節經文，有人會覺得說我怎麼會使用這一節經

文？其實這是內在生活資訊《服事一》裏面有講到的，我們

一起來讀經文好不好？

《羅馬書》14 章 17 節：『因為神的國不在乎吃喝，只在

乎公義、和平，並聖靈中的喜樂。』《聖經》上接著講說，『在

這幾樣上服事基督的，就為神所喜悅，又為人所稱許的。』

要用哪幾樣服事基督？公義、和平、聖靈中的喜樂。而在這

三個裏面的和平，我不知道你有沒有印象？在這個資訊裏面，
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講到『和平』有三個部分：第一你要接納你自己，第二你要

接納別人，第三在服事當中要有平安。你有沒有常常在服事

裏面接納你自己？不管我做得好、做得不好，神都喜悅我；

同樣的，不管別人做得好、做得不好，神都喜悅他。在服事

當中裏面要有極深的平安，不緊張，不害怕，容不容易？

下次你旁邊的人緊張，你就要跟他說什麼？平安、不緊

張、不害怕。我們在服事裏面，你有沒有常常很在乎別人的

眼光？感覺『我做的到底好不好？別人怎麼看我做這件事

情？』你會有這樣的請舉手！我也是。同樣的，你會不會很

在乎你的領袖怎麼看你？怎麼看你所做的事？你很在乎的

請舉手！但是我鼓勵你，我發現當我裏面有更多的愛跟平安

的時候，我發現我就不太在意，並不是說不在意，而是好像

那個話語就不會抓住了我。

我來慕主兩年了。兩年前，我剛來慕主的時候，我覺得

每一次上臺真的是一個挑戰，剛開始的時候，我還沒上臺，

在台下準備要上臺，腳就已經抖到不行，我就心裏想說：『我

要怎麼走路？』然後在臺上，腳一直發抖，如果你有興趣看

我之前的就會發現。我以前一定要寫逐字稿，就是一字不漏，

每一篇是這樣子全部寫，生怕自己在臺上忘了，你知道很可

怕。然後晚上睡覺做夢夢到我自己講一講，突然忘記怎麼講

了，然後就在臺上尷尬。後來媽媽就鼓勵我說：『利未，你

要試試看，不要寫逐字稿！不要看講章！』容不容易？對有
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些人可能很容易，對我很不容易。那一次，我就覺得說真的

在突破自己，寫了，但是鼓勵自己儘量不看，突破自己。你

知道我現在越來越進步，我現在只有一張，另外一張是 PPT

的圖，這一張是文字稿，有沒有進步？（台下回應『有』）有沒

有覺得有平安？真的是操練自己。以前講完以後我就自己再

看重播，然後就告訴自己，這邊又講錯了，這邊又怎麼不對

了，這邊又怎麼樣了，很在乎！現在當然不是不在乎，而是

就覺得說：『神啊！都交給你。』不再是覺得這是我的，這個

事情不再抓著我這麼緊。感謝主！反正凡事媽媽罩著。

和平，一個平安，接納自己。同樣的，我發現在服事當

中，真的當你越多的去操練的時候，你會發現裏面眼光是不

一樣的，所以我們要用神的眼光來看自己跟看別人。

《聖經》裏面有一個人物很值得我們學習，就是大衛。

在神的恩典當中，大衛怎麼看自己？他知道他是被神所喜悅

的。同樣，在神的恩典中，大衛怎麼看別人呢？也是神所喜

悅的，而且是一個優秀的人。

好不好來看這兩段經文，我們來讀《詩篇》18 篇的 19

節跟 35 節：『他又領我到寬闊之處；他救拔我，因他喜悅我。

你把你的救恩給我作盾牌；你的右手扶持我；你的溫和使我

為大。』

大衛有沒有犯錯？犯了哪些錯？殺人、情欲的罪。我不
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知道你怎麼樣，可是像我自己，很多時候我犯錯的時候，我

裏面會有一個羞恥感，會覺得自己不配，然後甚至會覺得不

太知道我怎麼樣再回到神的面前，甚至到領袖的面前，我覺

得我犯錯了，我覺得我很不配。我最近開始常常默想，在讀

《大衛生平》的時候，在聽《大衛生平》的時候，我就再一

次的提醒我，大衛每一次在軟弱情感掙扎裏面、在不容易的

裏面，總是把這一些事情帶到神的面前，然後再來愛祂。我

再說一次，大衛跟你我一樣都會犯錯，都會有一些掙扎、不

容易的時候，大衛做了一件事情，他把這些帶到神的面前跟

神說，不只如此，他繼續再更多的愛神，更多的愛神。我覺

得提醒我了很多，我常常要麼我就是落在軟弱裏面，甚至在

懊悔裏面，然後在愧疚感裏面，然後起不來，也許起來了會

跟神說，會跟神呼求，求神幫助。我覺得大衛再次的提醒我

再來更多的愛神，祂救拔我因為祂喜悅我。神救拔你我,因

為祂喜悅我們。

大衛他說：『祂把救恩給我作盾牌，祂的右手扶持我，

祂的溫和使我為大。』大衛常常知道神的愛，他也渴望更多

的來認識神，知道神的想法，知道神的心思心意，想知道神

要怎麼做。

同樣的，在看別人的時候，我們來讀《詩篇》16 章 3 節

說：『論到世上的聖民，他們又美又善，是我最喜悅的。』你

身邊的人，你覺得他又美又善嗎？（台下回應『有』）我跟你說，
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你當然說有，因為你跟他沒有衝突。當你跟那個人衝突的時

候，你會跟他說『你是又美又善的』嗎？『你是又讓我生氣、

又讓我氣憤的人！』是嗎？來，特別夫妻看著對方跟他說：『你

是又美又善的。』下次希望你們夫妻吵架的時候，先說：『你

是又美又善，你是又美又善。』

這幾天我在服事當中跟同工有一些衝突，讓我有點害怕

怎麼跟他再繼續的互動，你就知道我們的衝突是有一點大的。

我很感謝主！當我預備這篇資訊的時候，我就告訴自己：『主，

不是我要跟他互動，是主祢在我的裏面伴著我跟他互動。』

『又美又善』不是指他對你很好，他很愛你；即使他對

你不好，他仍然是又美又善；即使他罵了你，他仍然是又美

又善；即使他說你不好，他仍然是又美又善。

那你說：『我沒有辦法啊！我就是看到他很害怕，看到

他很生氣，我就一點都不想跟他說話。』有沒有可能？這才

是人啊！不，我們可以操練的。

我用我自己的經驗跟大家分享，一起說這三個字——

『親近神』。很多的時候，靠我們自己真的沒有辦法，我不

知道你有沒有這種過，靠自己真的沒有辦法。『我看他就是

會看到一堆問題啊！看到他就會有一堆缺點啊！』不，當我

們更多的親近神的時候，你會發現你開始裏面有很多美好的

品格，美好的性格，開始不一樣。同樣的，對自己也是，我
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發現當我親近神的時候，我那裏面對自己好像更多的在神的

同在裏面，在神的愛中來看我自己。所以家人們，我們有一

個最好的屬靈產業，就是親近神。

我記得我第一次去帶育幼院的孩子，那時候只有我跟四

五個同工。那一次，我們花了蠻多的時間帶著他們親近神，

院長事後跟我說：『好特別噢！』當我們帶著他們來到神的面

前親近神的時候，他可以很清楚地感受到神愛這一群育幼院

的孩子。同樣的，他也感覺到神在愛他。當我們更多的親近

神的時候，你會發現不一樣。

有人知道我其實不太容易等候神，因為我有注意力缺陷

障礙（多動症）。剛開始，對我來說等候神很痛苦、很不容

易，我真的很感謝主！我真的開始這樣的越來越多的等候神

的時候，我發現我裏面第一個接納自己。早期，因為多動症，

我常常在服事後會很氣自己，因為總是會把事情搞砸，或者

總是後來的狀況不如我所預測的，然後我就又更深的在自責

裏面。

我發現更多的親近神真的使我進步，而且很大的得著。

更多等候神的時候，我覺得有一個屬天的生命長出來了，就

是——謙卑。剛來的時候，我就跟媽媽自首，我說：『媽媽，

這個謙卑都懂，但是都做不到。媽媽，別的資訊我可能可以

講，但是我沒有辦法操練謙卑，太難了！』
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大概五、六年前，我就想要在生命發展教會帶著弟兄姊

妹一起來操練《謙卑》。我們那時候的做法，就是每一次聚

集的時候，一起聽謙卑 10 分鐘，就 10 分鐘而已，例如說一

篇 60 分鐘，我們就聽 10 分鐘，然後我們就針對這 10 分鐘

好好的禱告，我們用 50 分鐘的時間來禱告，然後下一次再

聽第二個 10 分鐘。這樣聽了一陣子以後，我就發現我完全

沒有辦法操練，頭腦都懂，但是做不到，所以我就跟同工說

我們先暫停一下，因為沒有辦法，太難了。

這一次再來的時候，媽媽鼓勵我，再回頭好好的操練謙

卑。特別是去年，我花了一些時間，重新再好好的在家裏聽

謙卑，我就發現真的發生了一些事情的時候，因著操練使我

更能夠服在神大能的手下，也借著每一次每一個不容易，我

就繼續的來到神的面前等候他，我就發現神的力量就在我的

身上，就能夠幫助我，帶著我過每一個難處，每一個不容易。

同樣的，當你越多的背誦神的話語，你會發現你的眼光

會不一樣。

記不記得媽媽跟我們分享過，她在信主的時候，她怎麼

樣的被家人逼迫，她被逼迫的時候，因著背神的話，所以她

就想到『人若因我辱罵你們，逼迫你們，捏造各樣壞話譭謗

你們，你們就有福了，應當歡喜快樂。』神的話語就成為她

生命的一個建造，知道怎麼樣的去面對。所以家人們我真的
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鼓勵你要常常背神的話語，而且是系統性的背神的話語。

現在利未牧區，我們鼓勵從最小的兒童、青少年、家庭，

好好的扎實的來背神的話語。我們也聽到很多很多的見證，

而且你會發現，你開始會有耶穌的眼光跟耶穌的思想，你會

發現開始不一樣了。

我剛剛說的多背神的話語，所以你就記得每一次 QT 之

前，鼓勵你好好的來親近神，你會發現你再讀神的話語常常

有更多的亮光跟開啟。

今年暑假，我們線上每週帶著一些願意接受門訓的青少

年，他們最多的見證是什麼？大概兩個月結束後，他們最多

的見證說：『以前因為媽媽叫我要讀聖經，所以我就應付交

差讀聖經，我有讀，但是我沒有讀進去，沒有什麼亮光開啟。』

但是我們鼓勵他，帶著他們好好的親近神，把等候神的資訊

分段，一次聽一些，然後我們就帶著他們操練；再聽一些，

再帶著他們操練，他們開始不一樣了。他們的家長都跟我們

分享說，他們可以很清楚地感覺到這一群青少年不一樣了。

他們自己也分享說，讀神的話語的時候，常常神就透過今天

的經文再來向你我說話。

所以鼓勵家人們，每次你在讀神的話語的時候，在 QT

之前好好的來親近他。

再就是留意聖靈的感動。
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2014 年生命發展教會剛成立，2014 到-2015 整個教會不

到 10 個人。10 周年這樣子回頭看，因為人不多，聚會少，

所以我就更有時間來親近神、來等候神：早上可以等候神，

下午等候神，晚上等候神。那時候教會很多的事情我都不懂，

因為我一直在做兒童青少年，所以很多大人的事情我幾乎沒

有碰，建立教會要不要碰大人事？當然要，我會不會？當然

不會。怎麼辦？我就覺得很感謝主，那段時間常常在等候神

的時候，神會跟我提醒，你應該要這樣子；或者會跟我提醒

你應該要怎麼做。還有，常常在晚上的時候想到弟兄姊妹的

問題，他們家庭遇到的困難，夫妻之間的難處，親子之間的

難處，我會不會解決？我不會，我一點都不會解決，我一點

都不知道怎麼辦，所以那時候壓力好大！好大！因為教會雖

然只有這幾個，但是他們遇到問題，你一定要去幫助他們，

怎麼辦？好好的來等候他，就是好好的來親近神。越是這樣

的時候，神越是會給你智慧，跟你說怎麼做，聖靈會教你我

的。所以我自己回頭想到，有時候神給我們一段時間，可能

人不多，事情不多，其實這時候正是我們可以好好的親近他

的時候，花時間親近他。

在交給我的兄弟之前，我講最後一個見證。

我們有一個姐妹，她就跟我講說她想跟她先生離婚，她

受不了了。我真的不會處理，我也不知道怎麼處理，所以她

在跟我講的時候，我就裏面一直問主說：『主，怎麼辦？怎
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麼辦？不會處理！不會處理！』所以她講完以後，我就跟她

說：『我下次再跟你講怎麼辦？』（笑著說）因為我不會處理。

她走了以後，我就好好的來親近神，問神怎麼辦。我們的神

是信實的神，他會告訴我們怎麼做。我親近他的時候，神就

跟我講怎麼做，我就寫下來，然後我就鼓勵她這樣子做、這

樣子做，我講一條，她就說：『不可能！』然後我又跟她講，

基本她都說『不可能做到』，叫我別想，這件事情對她來說

簡直太難了！我就去跟她鼓勵、鼓勵。這樣一陣子以後，她

就分享說，她以前跟她的先生是夜間部同學，什麼意思？只

有晚上睡覺才會碰面的。但是她說這一陣子來，她發現她跟

先生的關係是倒吃甘蔗，越來越好。神有沒有做工？有。所

以我鼓勵家人們，真的在無論在各樣的難處、各樣不容易的

時候，我們真的留意好好的來親近神，借著親近神，無論在

我們的生命當中，我們的生活當中，我們都會看到神幫助我

們。

所以好不好我們再把這四個段落讀一次？『親近神；謙

卑服在神大能的手中；多背神的話語，耶穌的眼光及思想；

留意聖靈的感動。』阿們！

（蒙恩牧師分享：）

這三篇媽媽的資訊其實有幾句話讓我心非常觸動：

第一句話就是神說『我會做，我只要你快樂』。我就在
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想，在處境的裏面，如果神要我快樂，應該最快的方法就是

讓我的病可以得著醫治，這是讓我快樂。我們的屬靈母親又

說到一句話『復興的門被打開了』。我就是想說：『神祢會做，

祢在做什麼？以至於在每一次教會的聚會當中，現在神在整

個全球所做的過程的裏面，以及我們的屬靈母親媽媽的現在

的一個情況，主，要讓我的眼光可以看得懂祢現在在做什

麼？免得神祢在做，但是我不知道祢在做什麼。』我可以跟

著教會稀裏糊塗的走，但我並不知道神在做什麼，所以我就

向神禱告，神就給我了一段話，在《哥林多後書》1 章 4 節

-9 節：『我們在一切的患難中，他就安慰我們，叫我們用神

所賜的安慰去安慰那遭各樣患難的人。我們既多受基督的苦

楚，就靠基督多得安慰。我們受患難呢，是為叫你們得安慰

得拯救，我們得安慰，也是為叫你們得安慰。這安慰，能叫

你們忍受我們所受的那樣苦楚。我們為你們所存的盼望是確

定的，因為知道你們既是同受苦楚，也必同得安慰。弟兄們，

我們不要你們不曉得，我們從前在亞細亞遭遇苦難，被壓太

重，力不能勝，甚至連活命的希望都絕了，自己心裏也斷定

是必死的，叫我們不靠自己，只靠叫死人復活的神。』

第 4 節：『我們在一切的患難中，他就安慰我們，叫我

們能用神所賜的安慰去安慰遭各樣患難的人。』所以我們總

覺得我遭遇到一些的難處，遭遇到一些的挑戰，遭遇到一些

的風暴，哪怕是疾病，親人的離世，或者是我在職場上面的
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不順遂，我被裁員了，我失業了，我得一些的疾病了，我面

對婚姻有很多的無奈，我面對我的職場有很多的無奈，我面

對我的親子關係有很多的無奈，好像我就期盼在患難的當中

神給我一個安慰，我就得著祝福了，神就說：『真好，乖，

我會幫助你。』不是，這個『安慰』其實在希臘文《聖經》

就是《約翰福音》14 章『耶穌說，要向阿爸父求，要賜給你

們另外一位保惠師。』這『安慰』就是保惠師，所以我們在

患難當中得到的安慰不只是神拍拍我們，抱抱我們，擦幹我

們的眼淚；在一切的患難當中，神把祂自己賜給我們，所以

我們得到最大的安慰是『神啊，你與我同在』。

神說：『我只要你快樂，我會做。』我就說：『阿爸，我

好想懂你的心，我要懂你的心，祢會做，是不是只是解決我

的困難。』但是我透過經文裏面去思想，再透過這三篇我們

屬靈母親的資訊，我卻明白，這個『我會做』是『我會把我

與你之間的關係更靠近，我會更與你親密。』我們之所以能

夠安慰別人，不是因為在這個患難上我有經驗，我被安慰過，

人家不是羡慕『你在患難裏面，你經過這些苦難，你真棒！

我真佩服你的信仰！』而是我羡慕在一切的難處當中，你與

神之間的親密關係。

我們羡慕我們屬靈母親的生命，我們羡慕她在這一切的

難處當中神與她的親密的關係，好像總覺得神細膩的愛愛到

一種地步，連飯菜要不要加辣椒聖靈都會親密的提醒。但我
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們捫心自問，這樣的一條路你要不要走？你也來一下好不

好？我有點嚇死了！所以我們不是羡慕這個人，哇！他多麼

的不容易！他多麼有信心！而是我們羡慕在一切的難處裏面，

神與他的親密關係，這就是神說『我把我的安慰賜給你』。

今天我們的生命為什麼會讓人羡慕？那是因為在一切

的難處的裏面，神與我們靠近，在一切的難處裏面，我的生

命被它擴張，人看見的不是我在面對難處，人看見的是我在

與我的主同行。所以你到第 5、第 6、第 7 節，你會發覺『多

受苦楚就多得安慰』。弟兄姊妹來，我們來向神多受苦楚好

不好？不會，我們沒有這種渴望，而是我們羡慕『主！不管

在每一個挑戰和難受的如何，主！我羡慕你與我的同在』。

親愛的家人，仔細聽這三場的資訊，為什麼跟復興的門

打開有關？不是我們的屬靈母親在一切的難處當中有個信

心的見證而已，而是在末世的當中，這是一個很需要的資訊。

末世的時候，敵基督興起，假教師、假先生興起的時候，不

管職場有多麼的變化，不管經濟有多麼的難熬，不管疾病有

多麼的可怕，好像末世的人活在一個對癌症的恐懼的裏面，

我們有神與我們同在，神與我們同行，神在我的裏面。別人

所看見的不是我在難處當中，別人所看見的是我裏面有神的

安慰、我裏面有神的同在、我裏面有神的盼望。整個世代就

會看見：『為什麼同樣遇到難處，你裏面有信心？』神說『我

只要你快樂』，我們的媽媽上臺就說『滿天星，亮晶晶』，你
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會不會有這樣的一個信心的見證？什麼叫做『在患難當中滿

有榮光的大喜樂？』這就是啊！什麼叫做在一切的難處的當

中，我仍然知道『到神面前信有神，且信祂賞賜那尋求祂的

人』？所以不是尋得一個盼望安慰鼓勵而已，而是尋得了神

把祂自己賜給我們，這就是神的安慰，這就是神與我們同行，

這就是與我們同在。在這個人的身上，你不是看見這個人如

何去面對困難，而是在這個人的生命裏面，你看見他的生命

中有神。

有時候，我們為我們所愛的家人的難處禱告，為我們自

身的難處禱告，我們好像也活在一種軟弱、無助、痛苦壓力

的當中，好像完全沒解決嗎？所以我們會有一種錯覺，是不

是我應該要突破了，我得勝了，我跨越了，我的見證就有力

量？

在這三篇資訊裏面，江牧師說到一句話，那句話一講完，

我眼淚就流下來了，『我以為我是得醫治了，我來講十字架

的資訊。』你們記得這句話嗎？『其實是我像是掛在十字架

上的羔羊來講這篇資訊』。

保羅為什麼也走過這一段？保羅在《使徒行傳》》19 章

的時候，你看他侍奉到一種地步，連他的擦汗的手巾、他的

圍巾放在病人的身上，病都可以得醫治，惡鬼都可以退去，

太有能力了！但到了《哥林多後書》》，他三次求主叫這背上
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的刺離開，神有沒有醫治啊？神說什麼？『我的恩典是夠你

用的，因為我的能力要在人的軟弱上顯得完全。』所以保羅

就換禱告了。保羅不再求刺離開，保羅求的是什麼？『我就

誇我的軟弱，好叫基督的能力可以護庇我。』

所以，親愛的家人，為什麼保羅講那句『我們受苦，為

了要叫你們得安慰』？所以親愛的家人，這是一個生命的傳

承，基督的受苦是我們與他一同受苦，補滿基督患難的缺欠，

基督受苦的生命是為了滿足阿爸父的心意。

保羅的受苦！彼得的受苦！屬靈偉人的受苦！今天我們

主任牧師——我們的屬靈母親在受苦，她沒有資訊哎！她就

是回應神，主要我講，她就上來了！她上來就說：『我不怕

丟臉，我也不怕講到一半就忘記，我只在乎的就是「主，我

不要錯過祢在我們當中的作為，我要回應祢」』

親愛家人，這個生命需要傳承在我們的身上，這是末後

的時代，神需要在我們身上看見的，就是『不管難處如何，

在我們生命當中有看見，我是一直去回應神，我是一直要去

要神。』萬國才會就我們所發現的光啊！

你的生命怎樣帶出影響力？怎麼叫人看出你身上有安

慰？怎麼叫人看出『原來我受苦，你可以得安慰』？『哦！

真好，你來受苦我來得安慰，受苦的是你，享受的是我，真

好！千萬不要我受苦，他得安慰啊，那不是我虧了嗎？』我
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們不會有這種想法，我們看見的這是一個生命的傳承。保羅

受苦，他所牧養的人可以得到安慰。

今天，我們的母親站上來，我們知道這三篇資訊，很多

人是邊流淚邊看。不是道感動人，而是我們看到我們的母親

活在神的面前。不是嗎？這個才可以安慰人。

我們呢？我們一起走這條內在生活資訊的家人們、線上

的家人們、國內的家人，不論現在你的教會或你自己，我們

遭遇到多大的難處。可能原生家庭的痛苦自卑，婚姻的一些

的難處、經濟的壓力、哪怕或者是疾病的壓制，親人的離世。

你很多的禱告，你好像活在一個無奈無助沮喪裏面的時候，

你能不能裏面一直有個信心，像保羅一樣，『我們向你們所

傳的盼望是確定的，我要向你們講的是一個復活的見證。我

要向你們講的是一個回應，神的見證不見得這個見證是突破，

不見得這個見證是得勝，不見得見證是一種的翻轉，一個極

大的神跡，我要你們去看見的是我很軟弱，但基督的能力在

護庇我。』

我們看第 8、9 節，這句話說出了保羅的心，『我不要你

們不曉得，我不要你們不曉得，遭遇苦難被壓太重，力不能

勝，甚至連活命的指望都絕了，連自己心裏也斷定是必死的。』

這個是保羅寫的。如果，今天是蒙恩寫的，『我不要你們不

曉得，我們從前在費利蒙（Fremont）大大得勝，轉變環境，



23

縣市市長信主，教會擴張，福音彰顯，我們不靠自己，只靠

那死人復活的主。』

親愛的家人，我們很會隱藏我們的軟弱，我們的失敗、

我們的痛苦、我們的眼淚啊，我們的沮喪啊！不是嗎？我們

是不是總有一種『以為』，我必須要真的一個豐盛了，我就

可以來做見證了，我突破了，我可以來做見證。我所有來做

見證的都是『哇！這小家本來不行的，我吳×恩一來，小家

變了，復興了！本來 3 個人被我帶到 300 人了！』我以前剛

接牧區的時候，100 人被我帶到剩 10 人了。（眾人大笑）你看

我這個能力真好！及至牧師說：『你把我失去的 90 人給我找

回來。』我拼命做、拼命做、拼命做，我找回 100 人，但不

是原來的那 100 人，你知道。（眾人大笑）你在服侍裏面苦幹

實幹，你是一分耕耘一分收穫的。但什麼時候我們真的踏進

到一個很深的親密關係的時候，你真的會去看見什麼叫做

『只靠叫死人復活的主，而不靠自己』。

親愛家人，我們今天改口，我們的見證要換。我不是說

我們都只做失敗的見證，我是要讓你知道，我們去做一個『依

靠叫死人復活的主』的見證，我真的從我們的屬靈母親的身

上看見。的確，環境有時候很衝擊我的信心；有時候，在禱

告過程裏面，真的會衝擊我的信心。可是，我每次一看到我

們的屬靈母親就奇怪『誒？為什麼我們的屬靈母親這麼喜

樂？』我看到的是她裏面的盼望。
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有一次，我們在開車的過程當中，我私下問了我們屬靈

母親，我問她一句話：『是不是一個傳講十字架的人就必須

得要一直在十字架裏面？』我是很認真的問了，我不是開玩

笑的問。我做了一個決定：我們屬靈母親講十字架的道路，

我們這些兒女也踏上了，我們也一起講，我去承擔。但是在

承擔之前，要決定之前，我心裏是會考量：『哇！如果這樣

的難處……』我也知道一時對主的熱情：『主！我願意。』但

是當十字架到來的時候，你知道也是會想半天的。我就問她，

『是不是一個傳講十字架的人真的要是在十字架當中？』媽

媽的回答不是『是』，也不是『不是』，只一句話：『那是榮

耀！』那是榮耀！那是榮耀！我說：『主，再給我點時間。』

那是榮耀！我們很害怕失去我們現在所擁有的，我們很害怕

失去我們現在所寶貴的，我們很害怕失去我人生當中美好的

願景，我害怕。

但是如果我們今天眼光一換，我說：『主，什麼叫榮耀？

你一定要開啟我！什麼叫做我要你快樂，我會做？』當我看

得懂神的作為的時候，神是把祂的安慰賜給我們。而這樣的

一個分賜就叫我們去羡慕一個人的生命，即使他在苦難的當

中，他能夠有一個實足的盼望和確信：『你們多受苦難，你

們就可以多受安慰。』這是一個生命的分賜，這是一個榜樣

的邀約，你願不願意踏上？

保羅真的可以去分享『我不要你們不曉得』。親愛的家
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人，你怎麼去跟兒女、跟你的家人、跟我們的慕道友分享說

『我不要你不曉得』？你怎麼去分享像利未牧師剛剛所講的

『與神的親密關係很寶貴』？你一定要在每一個難處的當中，

一直去分享你跟神一個親密關係。其實你在分享的過程當中，

你真的會一直去說出來一句話，真的叫人一直去看見，不是

看見你多麼的有力量、多麼的有盼望；不是你在一切的困難

當中，你都站得很穩；是人家一直在你的身上看見，你真的

是一個不靠自己，只靠叫死人復活的神。就是你的生命當中

有一個記號，就是『我越來越衰微，祂越來越興旺。』阿們？

親愛的家人，我所要分享的一個資訊就是我們怎麼去回

應神。三次的資訊，媽媽說：『我不怕丟臉，我也不怕好像

沒面子，我就上來了。』『一個一直去回應神的人』，你看到

這樣的一個生命。很多在無數軟弱、難處、眼淚當中的，得

到一個盼望和信心。所以，什麼時候我們今天一講道，我可

以讓下麵的人說：『我本來打算要死的，因為你的生命讓我

再有繼續活下去的盼望。』

所以親愛的家人，不管線上的家人，在內在生活的資訊

的教導裏面，有時候真的在操練的過程當中可能很孤單，可

能在你現在所屬的教會的服侍當中可能有一些的挑戰和難

處，我也聽利未牧師講到國內的一些情況，聽到弟兄姊妹好

久沒有消息，突然再有消息的時候，他們可能被關了半年或

8 個月以上再出來。我們沒有辦法去經歷到你們的苦難，我
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們只能說『我們在基督裏一同站立』，也鼓勵你們，在你們

的生命當中，每一個挑戰，每一個難處，每一個苦難，其實

那個都是神在我們生命當中放下的榮耀的十字架的記號。阿

們！

親愛的家人，我們在慕主、我們在費利蒙（Fremont）、

我們在美國，我們真的很幸福，好的場地、好的冷氣，是不

是？教會有好的產業，有這麼多好的牧者。我們要抓住一點，

就是說：『主，當復興的門一打開來的時候，我在那裏，人

家在我生命當中可不可以看到一個有十字架和神的安慰的

記號的人？』你能分享什麼？是分享你的風花雪月，你的得

勝戰果，你的能力謀略、策略？還是我能夠一直象保羅一樣

真的改口了，我就是誇口我的軟弱，好叫基督的能力可以護

庇我？

如果在你的家庭婚姻有一些難處和一些挑戰，在這幾次

的資訊裏面，你會看到金明、楊哲他們一回應神，兒女的轉

變；薩拉（Sera）一回應神，兒女跟她之間的關係的親密；

你會看到我們的菲絲（Faith)姐妹，當她一直去爭戰的時候，

她裏面核心身份就被恢復；我們有個姐妹她就是聽了講臺的

資訊馬上去做和好的工作，多年來跟親戚的爭吵，晚上都會

做噩夢的關係，竟然一夕之間神就做一個轉變。

神正在呼召有信德的人在回應祂，在每一個苦難的當中
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邀約：『你們願意嗎？我要把安慰賜給你。』阿們？

親愛家人，我們一同站立起來好嗎？我們可以羡慕江牧

師——我們屬靈母親江媽媽的生命，但我們也在這裏說：『主！

祢也呼召我，因為這樣的安慰，祢在她的身上，而這個安慰

今天也臨到了我，主，祢也把安慰放在我裏面，讓我也能夠

去安慰人。』

如果你在健康上面有很大的壓力和挑戰，可能有什麼很

難勝過的疾病、腫瘤、癌症，甚至家族性多年來的遺傳，我

鼓勵你到前面來，說：『主啊，我就在這裏。是的，我渴望

求祢的醫治，但我更渴望的是祢的恩典夠我用，祢的能力要

在我的軟弱上顯得完全。』

如果多年來你的婚姻、親子關係讓你真的流了很多的眼

淚，無助、失望和沮喪，你很無奈，你真的轉變不了什麼，

結局好像就這樣了，你改變不了你的配偶，孩子也都大了，

我鼓勵你就到臺前來說：『主，我就在這裏，我向求祢，祢

要賜給我安慰，我要祢的安慰，今天我一定要得著祢的安慰。

讓我擁有祢，祢在我的身上，叫人看出我生命當中有一個死

而復活的神的記號。』

如果你服侍多年，現在已經很累了。不管是帶小家或者

是參與事工，你已經覺得好像就這樣了，沒有一個新鮮感，

好像硬撐在那裏，不得不做，『我是小家長不得不做，我不
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得不去做這些事情。』好像服侍來了就來，很久沒有激起一

個熱情再傳講福音，再去見證、再去訴說神奇妙的作為，鼓

勵你今天也到臺前來，說：『主，祢改變我，是，好像是很

受苦，但是主，我今天要得安慰，讓我生命的一個轉變，改

變我的眼光，改變我的眼光，像利未牧師所講的，活出親密

關係所帶出來的大能。』阿們！


